
ATA DA QUINQUAGÉSIMA QUINTA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO COLEGIADO1

DO CURSO DE ENFERMAGEM DO CAMPUS CENTRO-OESTE DONA LINDU - CCO,2

DA UNIVERSIDADE FEDERAL DE SÃO JOÃO DEL-REI. Aos quatro do mês de junho de3

dois mil e dezoito, às oito horas reuniram-se na sala 207 do bloco A para a quinquagésima quinta4

reunião extraordinária do Colegiado do Curso de Enfermagem do Campus Centro-Oeste Dona5

Lindu - CCO /UFSJ, os membros do colegiado: Humberto Ferreira de Oliveira Quites6

(coordenador), Vânia Aparecida da Costa Oliveira (vice-coordenadora), Juliano Teixeira Moraes,7

Eliete Albano de Azevedo Guimarães e Letícia Helena Januário. A pauta da reunião consta do8

seguinte item: 01 - Aprovação optativas 2018/2; 02 - Definição grupos Estágio Supervisionado I e9

II; 03 - Coordenação do laboratório de Habilidades; 04 - Memorando 10/2018 - GAD Saúde10

Coletiva. Humberto explicou ao colegiado que antes de iniciar a pauta da reunião gostaria de fazer11

uma consulta ao Colegiado referente as atividades do ESI e ESII que ficaram paralisadas no período12

de 28/05 a 30/05 devido a suspensão das atividades acadêmicas da UFSJ. O ES exige 100% de13

presença e os alunos terão de compensar os dias que não foram, mas o calendário está apertado.14

Preocupação da coordenação é em relação aos alunos fazerem os ES fora do Horário e dia15

estipulado no termo de compromisso. Letícia sugeriu que os alunos apresentem proposta junto com16

os preceptores para reposição dos dias. A coordenação irá verificar administrativamente a situação.17

O item 01 - Aprovação optativas 2018/2, foram apresentadas as propostas de optativas para18

2018/2. As professora Elen Soraia Menezes e Nadja Cristiane Lappann não enviaram os planos de19

Ensino das optativas que se propuseram a oferecer e por isto as solicitações de oferecimento das20

optativas Saúde do Adolescente e Saúde Mental e Espiritualidade foram indeferidas. As outras21

optativas propostas foram aprovadas. O GAD Saúde Materno Infantil e Saúde Mental será22

comunicado para alterar a planilha de encargos docentes. O item 02 - Definição grupos Estágio23

Supervisionado I e II, Humberto informou que nas planilhas de encargos docentes os GAD’s24

dispuseram carga horária para 07 grupos de ES (04 para ES I e 03 para ES II). O oferecimento dos25

GAD’s atende a previsão de alunos para 2018/2 e portanto não será necessário solicitar aumento de26

carga horária aos GAD’s. O item 03 - Coordenação do laboratório de Habilidades, Humberto27

leu o memorando enviado pela professora Ana Angélica informando que a portaria de coordenação28

de laboratório de Habilidades termina em 15/06/18 e que não irá pedir prorrogação da portaria, pois29

irá se afastar para concluir o doutorado. O GAD de Fundamentos informou que é o responsável pela30

coordenação do laboratório nos últimos anos e solicita ao colegiado estudar a possibilidade da31

indicação de coordenador de outro GAD do Curso de Enfermagem. Humberto informou que32

conversou com a Ana Angélica e a coordenação de laboratório de Habilidade é complexa. Exige33

muito trabalho do coordenador. A coordenação é compartilhada, tendo um representante da34

enfermagem e um representante da medicina. O patrimônio do laboratório está no nome da35

coordenadora Ana Angélica e por se tratar de equipamentos caros existe a preocupação com o36



controle deste patrimônio. Juliano disse que ficou 03 anos como coordenador do laboratório e na37

época não existia o controle de patrimônio. Não existe segurança no laboratório de habilidades, pois38

os monitores utilizam o laboratório em horários sem a presença de técnicos. Outra dificuldade é que39

no momento os 03 técnicos alocados no laboratório de habilidades estão em afastamento parcial40

para mestrado e doutorado. Em relação a passar a coordenação do laboratório para outro GAD,41

Humberto propôs a gestão compartilhada pelos GAD’s relacionados ao laboratório de habilidades.42

Eliete sugeriu levar a questão para a Câmara de Gestão, pois a alteração no formato de coordenação43

tem de ser aprovado. Existe a preocupação com a presença de monitores sem técnicos dentro do44

laboratório. Letícia sugeriu uma gestão colegiada (docentes, técnicos e discentes). O Colegiado45

decidiu enviar memorando para a Câmara de Gestão propondo a alteração da coordenação do46

Laboratório de Habilidades para uma gestão colegiada (docentes, técnicos e discentes) expondo as47

dificuldades da coordenação do laboratório como: horários das monitorias, presença de público48

externo, segurança patrimonial, fluxo de pessoas, retirada de material do laboratório para aulas fora49

da campus e outros. A indicação de representante do curso de enfermagem dependerá da resposta50

da Câmara de Gestão. O item 04 - Memorando 10/2018 - GAD Saúde Coletiva, Humberto leu o51

memorando enviado pelo GAD Saúde Coletiva solicitando a revisão do número máximo de alunos52

no PIESC II, alterando de 08 para 06 alunos. Professora Letícia reforçou a dificuldade de ter 0853

alunos no grupo de PIESC II no campo em virtude da estrutura das unidades de saúde. Professora54

Eliete concordou que não é viável ter 08 alunos no PIESC II. É possível acompanhar 08 alunos no55

PIESC I, pois o mesmo acontece fora da unidade de saúde. Para o 2º semestre de 2018 o GAD56

Saúde Coletiva ofereceu 03 grupos e o GAD Saúde Materno Infantil ofereceu 02 grupos. Em57

relação a alteração do número de alunos é necessário alterar a Norma do colegiado. O Colegiado58

decidiu que a norma será revista no próximo semestre e para o oferecimento do 2º semestre de 201859

será enviado memorando ao GAD Saúde Materno Infantil pedindo que os professores da área da60

saúde infantil sejam consultados sobre a possibilidade de oferecer mais 01 grupo de PIESC II para61

que o número de alunos por grupo seja reduzido. Em relação à utilização da escola como campo do62

PIESC V da professora Elen para tratar da saúde do adolescente, será solicitado a professora que63

apresente o parecer das atividades desenvolvidas. Professora Letícia considera as escolas como64

lugar propício para estudar saúde do adolescente, pois os adolescentes não tem hábito de65

comparecer às unidades de saúde. Professora Eliete lembrou que é possível utilizar as escolas como66

campo para o PIESC II na saúde do adolescente, sendo importante as escolas aparecerem como67

campo de prática no PPC do curso. Humberto disse que o novo PPC está sendo elaborado68

abordando a temática dos adolescentes, englobando os campos possíveis de prática. A data da69

próxima reunião do colegiado foi alterada para o dia 18/06, as 13:15, na sala 207 do bloco A. Nada70

mais havendo a tratar eu, Isabel Cristina da Silveira Bento, lavrei a presente ata que depois de lida e71



aprovada, será por mim e pelos presentes assinada. Divinópolis, quatro de junho de dois mil e72

dezoito.73
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